

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Continúan recibiendo noticias contradictorias respecto a la resolución de los facinerosos militares planteados estos días.

Es indudable que ha producido mucho malestar la actuación de algunos militares de alta graduación y esto es causa de que algunas veces se hable de la dimisión del ministro de la Guerra, o sea del relevo del general Sanjurjo, y no pocas de la disolución de las Juntas de Defensa.

Sea la que fuere la resolución que recaiga en estos conflictos militares, habrá que tener calma, pues por lo visto nuestros gobernantes no parecen dispuestos a precipitarse.

La aviación de nación francesa ha tenido un descalabro en la zona de su protectorado. Entre los frentes de Beni y el valle de Meluya Central, las tropas de la república fueron batidas por los rebeldes, los cuales les ocasionaron 821 muertos y unos 1.500 heridos.

Como puede advertir el lector, también los franceses a pesar de todos sus prestigios y de su reciente historia guerrera, tienen reveses en la zona africana, y esto debta de servirles de ejemplo para no aumentar las proporciones de las contrariedades que sufre España en su lucha contra los kabilas.

Alemania es un documento razonable, discreto, equívoco ha dado contestación a la carta de la comisión de Reparaciones, exponiendo su criterio y sus propósitos respecto a los diversos extremos en que ha de fundarse su economía y sus finanzas. Habla del plan de ingresos y gastos, de su deuda flotante, de la evasión de capitales y del empréstito que ha de ser la base del cumplimiento de sus obligaciones y de su reconstitución económica.

El referido documento ha sido muy bien recibido por todas las naciones: por Francia, Inglaterra y Bélgica, sobre todo hasta el extremo de que la prensa francesa lo comenta favorablemente, y personalidades financieras de distintos países se han declarado favorables a la concesión de un empréstito exterior a Alemania, único medio de facilitar las acciones comerciales. Este es el verdadero camino para llegar a la reconstitución económica de Europa y a la posible armonía mundial. ¡Lástima grande que esta nota de cordialidad sea desvirtuada por estridencias continuas como las de Mauricio Barcé en la Cámara francesa!

Los Alcazares

Los viadores que prestan sus servicios en el ferrocarril de «Los Alcazares» y que pertenecen al cuerpo de Ingenieros, verificaron ayer las fiestas en honor de su patrón San Fernando, que debieron celebrar el pasado día 30 de Mayo y que fueron sorprendidas a causa del accidente allí ocurrido.

Entre los divertidos festejos que celebraron figuró una becerrada, lidiándose en una plaza improvisada dos bravos becerros de Flores.

Los diestros estuvieron muy valientes e hicieron la mar de filigranas con las fieras atadas.

La banda de música del Regimiento «Sevilla» amenizó los festejos.

Buen representante bien relacionado solvente para la venta exclusiva esa Proxino, automóvil pequeño 2 asientos último modelo baratísimo. Dirigirse: JOSE ESTEVES.—Miguel, número 1, Madrid.

De Sociedad

Notas varias

En los exámenes celebrados en este Instituto ha aprobado el ingreso y ocho asignaturas del Bachillerato con brillantes notas el niño Juan Sánchez Barrena.

—Regresó a esta después de haber aprobado el tercer año en la carrera de Veterinaria, el estudioso joven cartagenero don Alfonso Tobal, hijo del ex alcalde don Miguel.

—Ayer tarde se celebró en los salones del Real Club de Regatas la anunciada *matinée* que se vió concurridísima.

—Con excelentes calificaciones, entre ellos varios sobresalientes, ha terminado el primer curso de la carrera de Perito Mercantil, el estudioso joven don Juan García García.

—En la última sesión celebrada por nuestra Corporación municipal le ha sido otorgada por unanimidad la plaza de médico oculista para este Municipio al doctor don Eugenio Cunchillo, por lo que le felicitamos.

En breve se instalará la clínica, para este objeto, en el Ayuntamiento, pero entretanto el señor Cunchillo establece la consulta para los pobres, en su domicilio, Carmen, 51 al 53,3.º, de 10 a 12 de la mañana.

Enfermos

Se ha mejorado de su enfermedad el Excelentísimo señor don Luis Angosto.

El «Dédalo» en Cartagena

El digno Capitán General de este Departamento, respondiendo a nuestras lamentaciones del sábado y aclarando su prohibición para visitar el citado buque-parque de aerostación, con la galantería y delicadeza peculiar en él, nos envía la siguiente nota, que muy gustosos insertamos:

El «Dédalo» ha venido aquí para repostarse de carbón y recibir material y pertrechos de guerra y a desempeñar la comisión que se le confía.

Durante esta semana terminará sus tareas de recepción y acoplamiento de dichos elementos, por cuya razón y dada la índole de ellos, tenido en cuenta que pudiera ser hasta peligrosa la visita, no vió procedente autorizarla, pero que para el sábado de 3 a 6 y domingo de 1 a 7 de la tarde se dará la orden a fin de que se permita visitarlo.

El Gral. aún no fué a hacer la visita de inspección, esperando para ello que quedará en condiciones de ser efectuada.

Todo lo cual nos congratulamos de exponer al pueblo, para su satisfacción, pues seguramente aplaudirá, como lo hacemos hoy nosotros, la determinación del señor Carranza, por lo que en nombre de Cartagena le agradecemos sus atenciones.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA

Maralla del Mar, 53. Teléfono 347

CARTAGENA

En 3.º plana originales de interés.

¡Viva la Milagrosa!

La procesión de ayer

Digno coronamiento de los espléndidos cultos celebrados por la Asociación de Hijos e Hijas de María de la Medalla Milagrosa establecida en la Parroquia del Corazón de Jesús, para bendecir en nueva y hermosísima imagen, fiel copia de la Reina de Cielos y tierra, fué la procesión solemnísimas que ayer tarde desfiló por nuestras principales calles, engalanadas con colgaduras, en medio de los elogios del público y entrañamientos y fervorosos cantos de amor a la Milagrosa.

Pocas veces hemos presenciado otra manifestación de fe más espontánea y sincera que la que ayer dió nuestro pueblo al pasear en triunfo la imagen bendita de la Santísima Virgen. En toda la larga carrera que recorrió la procesión no hubo que lamentar el más pequeño incidente, solo pruebas de consideración y respeto recibieron las damas, señoritas y caballeros católicos que se honraron ostentando sobre sus nobles pechos la *cinta azul*, desprecian do el respeto humano y dando con ella una nota simpática de piedad que ojalá imitaran todos los habitantes de Cartagena.

La procesión resultó brillantísima. La formaban largas filas de niños y niñas de la Misericordia, Patronato, A. I. de San Miguel, niños y niñas de primera comunión, Señoras de la Medalla Milagrosa, las Hijas de María de Santa Lucía, Anillo de la Concepción y San Antonio Abad, con su lujosos estandartes; Juventud Antoniana con su bandera; Hijos de María del Patronato con su estandarte y los Hijos de María de la Medalla Milagrosa de la Parroquia del Corazón de Jesús con su respectiva bandera y las Hijas, de la misma Parroquia, que estrenaban un magnífico estandarte que fué la admiración del público.

A continuación y sobre una regia carroza automóvil tapizada de clavos, alfileres y azucenas con la inscripción ¡Viva la Milagrosa! iba esta bellísima imagen rodeada de pequeñas niñas vestidas de angelitos y simbada por unbas de incienso.

Detrás marchaba la presidencia formada por el general 2.º Jefe de la plaza, Excmo. señor don Joaquín Casaldusero, Ayudante del Capitán General del Departamento señor Barreto, Arcipreste don Francisco Cervera, Coronel de Artillería y del Regimiento de Sevilla señores Brotons y Ubiles, don Marcos Saiz y el Ayudante del General 2.º jefe.

De capa iba el Teniente Arcipreste y Párroco del Carmen, don José Jaén Cerrada la comitiva las bandes de cornetas, tambores y música del Regimiento de Cartagena y un piquete al mando de un Alférez.

Fuó de gran efecto por su originalidad y espléndido adorno la carroza en donde iba la nueva imagen que como decimos es una verdadera obra de arte, y bien puede estar orgullosa de ella su entusiasta Asociación.

Al regresar la procesión a la Parroquia, el R. P. de San Vicente de Paul, Timoteo Martínez, habló desde el alto de la escalinata a la inmensa muchedumbre que allí se había congregado, dando las gracias al pueblo de Cartagena por la manifestación de fe y de amor a la Virgen Santísima que acababa de realizar y vitoreando a la Milagrosa.

Los vitores fueron contestados con delirante entusiasmo y todavía resuenan en nuestros oídos como broche de

oro con que aquellas devotas señoritas Hijas de María y aquellos valientes y fervorosos Hijos de María han cerrado sus fiestas en honor de la Milagrosa. Sea para ellos así como también a su digno Párroco y Director don Pedro Gambia y para las Hermanas de San Vicente de Paul de la Casa de Misericordia, nuestra más cordialísima felicitación.

Teatro Circo

Compañía

Guerrero-Mendoza

Al homenaje nacional que se les tributó en Madrid a los eximios comediantes María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza van uniéndose las poblaciones todas de España por las que pasan conquistando vitores y aplausos estas dos eximias figuras del arte escénico español.

Cartagena anoche se unió a estos homenajes, acudiendo al Teatro Circo que se hallaba como en las mayores solemnidades, y ver en estos tiempos éste en este amplio teatro, con precios desusados en esta población es la adhesión más verdadera al tributo de admiración que se rinde a estos dos preclaros nombres.

Unese este cronista a estos homenajes, que no solo ensalzan a las personas que van dirigidas, sino a los pueblos que las tributan.

Anoche María Guerrero reverdecio sus laureles en ese escenario en el que tantos triunfos obtuviera; se la aplaudió con el cariño y el respeto que ella merece.

Lamentamos todos, y mas por la triste causa de enfermedad, la ausencia de Fernando Díaz de Mendoza y cuando de figura tan preeminente se trata es imperdonable que la Empresa no anunciase la justificada y lamentable ausencia. Hacemos sinceros votos por el rápido restablecimiento del gran actor.

Aplaudimos ayer de nuevo a García Ortega, maestro de naturalidad en la escena, a Mariano Díaz de Mendoza hecho siempre un excelente actor y a Vedia que ayer llevó a su cargo todo el peso de substituir a Fernando, saliendo triunfante en su cometido.

La señorita Tapia, bella y elegante muchacha, es una notable dama joven que se adecuó de todo el público.

La escena presentada y servida con la espléndida a que nos tiene acostumbrados esta compañía.

Hoy estreno de «La dama del arriño».

Para terminar hacemos un ruego en nombre de todo el público y es que se empiece con puntualidad el espectáculo y así se evitarán desagradables demostraciones como la de anoche.

J. de Gallsoga.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Persona llegada de Madrid nos dice que en los centros superiores gubernativos se va haciendo familiar la idea de una nueva provincia cuya capital sea Cartagena.

La idea no es nueva seguramente y no es extraño que adquiriera consistencia atendida la importancia que alcanza la octava ciudad de España. Lo extraño es que no se haya realizado.

La «Correspondencia de España» en número legado ayer dice:

«Celebraríamos que estas noticias que coinciden con las nuestras se realizaran en breve, máxime tratándose de una ciudad que, además, de la importancia de sus fortificaciones, de su puerto, de su presidio, fué capital de España en la época cartaginesa, capital de diócesis en la época romana y hoy es subgobierno de primera clase, capital de aquel departamento marítimo y del gobierno militar y de la Comandancia de carabineros de aquella provincia».

Un atropello

Tenia que suceder

A la Autoridad o

quien correspondía

Recordamos que hace un año, allá en Madrid se entablaron competencias, discusiones etc, al querer regularizar la circulación urbana el señor Millán de Priego y crear el Alcalde de la Villa y Corte que aquella autoridad había invadido su campo de acción y atribuciones.

No sabemos si en Cartagena habrá también esa involucración de funciones entre autoridades principales y autoridades delegadas; confesamos nuestra ignorancia y estamos hechos un pequeño lío, ya que no sabemos distinguir a veces en el atributo de Autoridad, que es el bastón de mando con sus borlas verde y oro en la Autoridad civil gubernativa, quien sea en Cartagena esa 1.ª Autoridad civil; pero allá esto a quien le compete. Corresponde pues a quien corresponde, es intolerable que aquí quien automóbiles quienes les dé la gana sin carnet para ello, es inaguantable que las calles de la población, la Muralla del Mar y el Muelle, las toman como pista de carreras toda clase de vehículos, siendo un peligro continuo al que nos exponen a la viandantes el exceso de velocidad en los coches y la falta de celo en los encargados de hacer cumplir con lo preceptado en esos rótulos que hemos leído en muchos sitios y que puso el señor Zamora.

Ayer el niño de 10 años José Martínez Zaragoza, fué atropellado en la Muralla por un automóvil y fué detenido el coche por el guardia civil Francisco Martínez Hernández en el que condujo en el coche mismo que hizo el atropello al niño herido que fué curado en el Hospital de Caridad de una herida de 15 cm. de extensión en la cabeza.

Un aplauso más merece la Guardia Civil por su rápida intervención.

Esperamos que este accidente servirá de aviso y evitará mayores males, pues de no proceder, la Autoridad a quien corresponde, con mano dura en este asunto, ella será la responsable moralmente de desgracias fáciles de evitar en la mayoría de los casos.

X

NOTA: Momentos antes de entrar en máquina nuestro periódico llega a nosotros la noticia de haber sido atropellado por un automóvil, a gran velocidad, una niña de 6 años, llamada Francisca Forné Cervera, con domicilio en la calle de la Serrata, 8 bajo, ocasionándole la fractura de la bóveda craneana y del corax derecho, gran conmoción visceral y erosiones en ambas piernas.

Su estado es gravísimo; agonizando en estos momentos.

Desgraciadamente los hechos, más poderosos que todos los escritos, dan la razón al anterior artículo de nuestro redactor X.